

El Govern impulsa una línia de ajudas directas de 12,7 M€ para que los alojamientos turísticos puedan financiar proyectos de ahorro y reutilización de agua

- El conseller de Empresa y Trabajo ha presentado esta mañana los detalles de esta nueva línea de ayudas que se encamina a financiar medidas de carácter estructural con una subvención máxima de hasta 300.000 euros por proyecto
- Esta medida se enmarca en el objetivo del Compromiso Nacional por un Turismo Responsable para reducir la huella hídrica del sector

Viernes, 15 de marzo de 2024.— La Generalitat de Catalunya impulsará una línea de ayudas directas dotada con 12,7 millones de euros para financiar proyectos destinados a la reducción y reutilización del agua que utilizan los alojamientos turísticos. La medida, alineada con el Compromiso Nacional por un Turismo Responsable (CNTR) y destinada a hacer realidad medidas de carácter estructural, la ha presentado el conseller de Empresa y Trabajo, Roger Torrent i Ramió, acompañado de la directora general de Turismo, Marta Domènech i Tomàs, desde el stand de Cataluña del salón de turismo B-Travel 2024.

Torrent ha afirmado que **“nuestra voluntad es estructural; no solo queremos hacer frente a la situación actual de sequía, sino que también queremos prepararnos para el futuro porque estamos plenamente implicados en la transformación verde de los sectores económicos del país”**. Según el conseller, **“trabajamos por una Cataluña que sea capaz de dar el salto adelante que hoy nos reclama nuestra sociedad y eso también pasa por este nuevo modelo de turismo que estamos impulsando”**.

Las ayudas están pensadas exclusivamente para mejorar el ahorro y la reutilización de agua en los establecimientos turísticos, así como para potenciar la digitalización del consumo para conseguir un gasto inteligente. Estas medidas se enmarcan en el objetivo del CNTR para reducir la huella hídrica que pueda generar el sector turístico y lograr un cambio de paradigma que favorezca el ahorro, la eficiencia y el uso sostenible del agua. Unas medidas que tienen mayor relevancia teniendo en cuenta el contexto actual de sequía.

“El sector turístico está haciendo un buen trabajo desde hace tiempo en torno a la reducción del consumo de agua; en los últimos años ha progresado mucho y la mayoría de establecimientos turísticos han realizado inversiones y han aplicado medidas”, ha explicado Torrent. **“Pero para ser líderes en la adaptación de las nuevas realidades sociales y ambientales hay que dar más pasos adelante, no solo por una cuestión de**

responsabilidad sino también por competitividad porque cada vez está más asociada con una oferta lo más sostenible posible”, ha añadido Torrent.

La línea de financiación para proyectos destinados a reducir el consumo de agua mediante la reutilización y el ahorro por parte de los establecimientos turísticos está dotada con 12,7 millones de euros procedentes de la recaudación del impuesto sobre las estancias en establecimientos turísticos. Se dirige exclusivamente a alojamientos hoteleros; campings; alojamientos de turismo rural; apartamentos turísticos; y albergues de juventud de titularidad privada que estén sujetos al impuesto sobre las estancias turísticas.

La Dirección General de Turismo subvencionará los proyectos que cumplan las especificaciones técnicas, con una ayuda máxima de 300.000 €. Se podrán presentar actuaciones realizadas desde el 1 de enero de 2023. El resto del coste de la acción subvencionada corre a cargo de la persona beneficiaria. Las actividades subvencionadas tienen un plazo máximo para terminar las actuaciones de doce meses a contar desde la fecha de notificación de la ayuda.

Actuaciones subvencionables

Se clasifican en dos líneas en función de la naturaleza del mecanismo de reducción de consumo de agua: reutilización o ahorro de agua.

Línea 1 - Reutilización del agua. Actuaciones consistentes en el tratamiento y la posterior reutilización del agua proveniente de fuentes distintas de la red de agua potable (lavabos, duchas, bañeras, piscinas, lavado, condensación de agentes frigoríficos, lluvia, mar o residuales): sistemas de recuperación de aguas; sistemas avanzados de lavandería y cocina; y sistemas con fuentes alternativas de agua.

Línea 2 - Ahorro de agua. Actuaciones que reduzcan el caudal de agua necesario y que comporten un ahorro de agua en el conjunto de instalaciones en servicio de un establecimiento: sistemas de ahorro de agua en habitaciones, cuartos de baño, cuartos de limpieza, zonas de duchas y vestuarios; sistemas de ahorro y eficiencia en piscinas y aguas de recreo; sistemas de ahorro y eficiencia en riego; sistemas digitales; reposiciones y mejoras de las redes de agua.

Cataluña en el B-Travel

Cataluña participa desde hoy viernes y hasta el domingo en el Salón de Turismo B-Travel, en Fira de Barcelona. El conseller de Empresa y Trabajo ha inaugurado el stand catalán donde, entre otras propuestas, y con motivo de la Copa del América, se puede vivir una experiencia inmersiva donde los visitantes pueden navegar por Cataluña a bordo de un AC75 a través de unas gafas de realidad virtual.

El stand de Catalunya, a través de la presencia conjunta de la ACT y de los distintos patronatos de Turismo, presenta toda la variedad de productos y experiencias que ofrecen las marcas turísticas catalanas. Además del Grand Tour de Catalunya, y las novedades en torno a la distinción de Catalunya como Región Mundial de la Gastronomía 2025, destaca la nueva plataforma “9 Rutas artesanas de Catalunya”, una guía turística digital que está presente en las grandes pantallas del stand de Catalunya. El proyecto, impulsado por el Consorcio de Comercio, Artesanía y Moda de Catalunya, defiende un turismo de proximidad, cultural y experiencial, valores estrechamente ligados con el que recoge el Compromiso Nacional para un Turismo Responsable.

Síguenos en las redes

- Twitter: [@turismecat](#) | [@empresacat](#) | [@treballcat](#)
- Youtube: <https://www.youtube.com/turismecat>